

Voici le rapport succinct de notre entrevue du 16 juin 2023. Celui-ci n'a pas pour vocation d'être exhaustif, mais de souligner les principaux faits et de traduire ce qu'au nom du Comité St-Roch, les signataires ont compris des échanges. Cette synthèse vient en supplément des notes prises par les différents participants.

I. PARTICIPANTS

Comité Saint-Roch :

Allard Marc, Berteaux Gaston, Bohain Marc, Cuisenaire Christelle, Cuisenaire Jean-Pierre, Denamur Patrick, Descartes Daniel, Dogné Alexandre, Hautier Audrey, Hautier Claude, Huart Frédéric, Jeanmart Anne, Joye François, Lourtie Luc, Macors Dominique, Mairy Nicolas, Marchal Jean-Pierre, Selvais Jean-Luc, Vanadenhoven Gérard

Excusés : Bohain Géraldine, Jonard Benoît, Lerminieau Laurent, Siriez Pascal, Roba Benjamin,

Sociétés absentes / excusées :

- Tartares Lituaniens : excusés
- Compagnie Royale des Enfants de sainte Barbe (Ragnies) : absente
- Compagnie Saint-Roch : absente

En présence de Mme la Bourgmestre, Marie-Ève Van Laethem, et de l'Échevin du Folklore, Patrice Vraie.

II. DISCUSSION

Bilan St-Roch 2023

Samedi :

- Le démarrage de la retraite aux flambeaux reste compliqué. Pour « faire le passage », les Sapeurs avaient demandé à leurs costauds de se mettre devant leur société.
- Les barrières Nadar qui serviront pour le lundi doivent être plus judicieusement rassemblées (pas devant l'Impérial).
- Flambeaux :
 - De bien meilleure qualité.
 - Nette diminution du nombre d'incidents.
 - Nombre insuffisant. Certaines Sociétés n'en avaient pas du tout.
 - Commande supérieure pour 2024.
 - Seuls les flambeaux validés par la ZOHE seront acceptés.

- Les flambeaux jetés dans les bacs prévus à cet effet s'enflamment de manière très, trop importante. Prévoir de l'eau auprès ou dans les bacs afin d'endiguer tout risque d'incendie ?
- Monument « Au Marcheur » :
 - Énormément de gerbes au monument -> répartition, le lendemain pour fleurir le square du Moustier ?
 - Éclairage du monument à repenser.
- Les Enfants de sainte Barbe passent bien sous la Voûte mais, après le monument, ils longent l'église et reprennent la rue St-Nicaise, entre 2 sections de la Compagnie.
- Belle fin de retraite (sonnerie, Brabançonne, Sambre et Meuse). Le samedi soir se termine tard (près de minuit).

Dimanche matin :

- Pour l'entrée dans l'église, les Zouaves Pontificaux n'ont pas suivi, immédiatement, la délégation de Walcourt → la descente solennelle a débuté avec 15 minutes de retard.
- La délégation de Walcourt, comme les autres délégations venues les années précédentes, a été impressionnée par le sérieux de cette descente solennelle.
- La descente solennelle de la statue s'est déroulée pendant le chant des litanies au lieu de celui du cantique à saint Roch.
- Un grand merci aux drapeaux des sociétés thudiniennes présents.
- Sur la place du Chapitre, durant l'hommage au « Monument aux Morts », la circulation pourrait être arrêtée ou déviée par la rue des Nobles ?

Dimanche après-midi :

- Efficacité des panneaux indiquant les heures de fermeture de la ville.
- Dans l'ensemble, les départs (Chant des Oiseaux et Waibes) se sont très bien déroulés.
- Néanmoins, grand nombre d'arrêts après le départ du Chant des Oiseaux.
- Bonne collaboration avec la Compagnie St-Roch qui semblait avoir à cœur de bien faire les choses.
- Le nombre de fanfares (9 cette année) a un effet indéniable sur le ralentissement du cortège. Lorsqu'une fanfare joue, il n'est pas nécessaire de raccourcir le pas.
- La halte des Waibes : +/- 2h20
- Arrivée des Sapeurs sur les Waibes à 15h25 (15h10 en 2022)
- Départ des Waibes pour la rentrée : +/- 17h40
- Pas mal d'espace entre les groupes. Il était prévu que l'on n'attende pas que la rue 't Serstevens soit libérée pour démarrer de l'Escale.
- L'impestif drill de tirs de tromblons de la 5^e Infanterie, sur le viaduc, à la descente des Waibes, n'est pas nécessaire. Il ralentit le défilé des sociétés.
- Fin de la journée : 21h15 (*ndlr : 20h15 en 2015*).
- Durée de la rentrée : de 18h50 à 21h01
- Sortie des Zouaves Pontificaux de l'église : 21h45 !

- Tirs intempestifs de tromblons de la Cie, après la rentrée près de l'Église, vers 21h30-21h45 = non-respect de l'ordonnance de police.

Lundi :

- Les sociétés se sont un peu moins bien suivies.
- La messe débute avec un peu de retard (10h15).
- Un poste avancé de la Croix-Rouge est bien présent à la sortie de l'église.
- La remise des médailles aux Sœurs Grises a été bien accueillie.
- Des bouteilles d'eau, prévues pour rafraîchir les marcheurs, sont restées dans l'église.
- Après la messe, les Zouaves Français défilent fort lentement, ralentissant de facto les sociétés suivantes.
 - En 2022, il y avait 7 Sociétés entre le croisement de la rue de la Piraille et la rue du Fosteau, pour rejoindre la chapelle St-Roch. Cette année, 2, seulement. Pourquoi ?
- Il revient que les Pompiers des Waibes ont rendu un très respectueux hommage à la chapelle Saint-Roch.
- Départ de la Maladrie avec 50 minutes de retard, des suites, notamment, de l'incident de Miguel Durieux.
 - Les sociétés ont été très, très correctes et compréhensives :
 - Montées des Flaqueurs avec une demi-batterie des Volontaires.
 - Déplacement sans batterie des sociétés qui étaient dans le tienne Trappe.
 - Les dernières sociétés ont directement rejoint la place de la Maladrie, sans passer par la Chapelle.
 - Distribution des petits pains, chant des litanies et du cantique à la potale.
 - La communication entre les sociétés et le comité Saint-Roch a été excellente.
- Le drapeau de la Zouaverie et une délégation étaient présents à la potale,
- Remise des médailles :
 - Protocole renouvelé : 1^{re} expérience intéressante.
 - La remise des décorations permet un gain de temps certain.
 - Néanmoins, les médaillés de 25 ans regrettent un manque de mise à l'honneur.
 - > Pour 2024 : projection des noms et photos des médaillés pour pallier ce manque ressenti ?
 - Le chevauchement des musiques, des batteries n'a pas posé de problème.
 - Manque de respect de certains du protocole communément établi (batterie de la Cie, 5^e Infanterie).
 - Peu de tireurs prévus pour les 2 tirs d'honneur dans le Martinet. Pour pallier cette « déficience », peut-être tirer 2 camps ?
 - Un semblant de carré a, cette année, été formé.
- Divers :
 - Impressionnant travail des équipes « propreté » de la Ville de Thuin. Appréciable apport des grandes poubelles en plastique pour trier les PMC et autres déchets.

- Dans l'ensemble, les ouvertures et fermetures des différentes barrières se sont très bien déroulées cette année.
- Concours de pétanques des Pompiers des Waibes : 1^{er} juillet 2023, dès 13h00 – Stade Roger Langelez
- 35 ans des Sapeurs et Artilleurs de Biercée :
 - 21 juillet 2023 – 15h00 – place de Biercée : tournoi de pétanques.
 - 21 juillet 2023 – 21h00 – place de Biercée : bal aux champions.
 - 29 septembre – 20h00 – Stade Roger Langelez – Oberbayern
 - 30 septembre 2023 – 21h30 – Thuin : *Les Gauff'* en concert.
- Fête de la Potale : 3 septembre 2023
- Souper annuel des Zouaves Français : 14 septembre 2023, au Sacré-Cœur.
- Flanqueurs de la Garde :
 - 20 août 2023 – 9h00 – Place des Bonniers (Lobbès) – concours de pétanque.
 - 1^{er} septembre 2023 – 19h00 – Sacré Cœur – concours de belote
 - 2 septembre 2023 – 19h00 – Sacré Cœur – souper
- La Sainte-Barbe est bien confirmée pour le 10 décembre 2023.

Marc Allard, Alexandre Dogné, Gérard Vanadenhoven